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AA4 委員訪談

「黑暴」毀港青前途

「修例風波」反映出本港教育被「政治化」，學生組成「人
鏈」、叫「港獨」含意的口號，更有大學淪為「暴力溫

床」。余錦坤指出，學生並非一開始就有激進違法的心態，全
因反政府、反中央的勢力不斷滲透校園，誤導學生以極端暴力
手法爭取自己利益，逼政府讓步，痛斥部分「黃師」別有用心
地把青年推向暴力違法的深淵。
香港國安法 於7月1日實施，余錦坤感激中央出手，稱「國

安立法是中國家事，中央考慮周詳，香港有得救」，他相信法
例除了有助推動社會整體發展外，更令本港教育重回正軌。香
港國安法第九條及第十條條文直接與學校有關，規定特區政府
加強對學校宣傳、指導、監督和管理涉及國家安全的事宜；以
及在學校開展國家安全教育。余錦坤認為法例能堵塞法例灰色
地帶，杜絕青年有任何暴力違法的暇想，培養正確的國家觀念
及守法意識。

本港教育須撥亂反正
余錦坤更有感而發，他指教育青年如種樹，要幼苗茁壯成長

須一直灌溉良好養分，教育界應從小培養學生具國民身分認同
和守法意識。余錦坤說，經過「修例風波」後，我們應該反思
如何將本港教育撥亂反正，必須要灌輸青年正確的國家觀念、
香港情懷，升國旗、唱國歌及開展國民教育是學校應有之責，
讓學生深入了解中華文化和國家精神。
除了教育問題外，余錦坤更質疑現時媒體的素養。他指

出，現時不少媒體只報道針對
國家的負面消息，甚至對歷史
錯誤表述，媒體肩負起教育市
民的重任，絕不能以偏概全，
誤導市民。

鼓勵港青大灣區逐夢
余錦坤特別提到，為鼓勵港人

到「粵港澳大灣區」發展，中央
政府推出多項惠及港民的政策和
資助計劃，他因此鼓勵香港青年
應放眼大灣區機遇，擴闊視野。
他補充，大灣區消費較低，居住

環境舒適，工作機會日增，加上現時有不少計劃協助青年到大
灣區創業，為港青開拓了一條新出路，「祖國是港人強大的靠
山，定要相信國家，跟隨國家政策的步伐走」。
余錦坤肯定地指出，未來香港商界北望神州，陸續加強粵港

澳三地發展和交流，中國必會更昌盛繁榮，只要和祖國同心，
不怕世界上任何一個國家的威脅。

盼香港長春融合交流
身為原吉林省長春市政協委員，余錦坤關注長春和本港的交

流和發展。他指出長春是「一帶一路」重要節點城市，承擔着
吉林連接沿線國家貿易的重要使命，長春在貿易、交流及旅遊
的發展都值得本港參考和學習。不過，他指出，現時一星期只
得一班由本港飛往長春的直航機，不便通商合作和交流，盼香
港和長春兩地的航空交通日趨完善。
在整個訪問中，余錦坤多次關切地談及本港青年教育，他表示

青年有反中央的心態全因未親身踏足祖國，對國家沒有深入的認
識。「我願意鋪橋搭路，組織交流團，讓香港青年認識長春，建
立兩地友誼」，余錦坤認為，交流團不只讓兩地青年在學術文化
上有增長，更贏得友誼互信，助香港青年深入了解祖國。

張心瑜：維護國安正本清源
弘揚愛國激濁揚清

張心瑜強調，維護國家安
全、弘揚愛國精神，乃

正本清源。近年，她在教育工
作中注意到愛國教育的缺失。
作為多間中小學乃至大學的贊
助人，她體會深刻。舉例說，
她曾在某間小學連任十多年校
董，某次校董會上，她提出想
要每早舉行升旗儀式。學生在
晨曦中穿校服、踏正步、奏國
歌、升國旗，在她看來，能夠
埋下愛國的種子。然而時任校
長卻推三阻四，理由是採買國
旗、區旗、校旗要花許多錢。
張心瑜與另一位校董商

議，決定由她們捐出二十多萬贊助。然而校長又
再推脫，表示升國旗有一整套程序，怕中間出了
差錯，造成負面影響。然而實際上，標準程序完
全可以自網上下載，學生完全可以照學照做。總
之，校方仍舊不答應。
事後張心瑜才逐步了解到，學校所在區域，沒

有任何一間學校掛國旗。校方是擔心獨樹一幟惹
來非議，從而造成收生困難。張心瑜又好氣又好
笑：在自己國家的學校，掛自己國家的國旗，反

倒成了標新立異。她對此感到十分諷刺。這件事
最終也沒有辦成，反以她退出校董會告終。儘管
如此，她仍在盡力促進香港與內地學生間的交流
互動。
張心瑜曾連續數年帶香港學生赴內地交流，讓

學生親身走、親眼看內地的發展變化，在弘揚中
華文化的同時，亦都希望帶給香港師生一些新思
維、新角度。對學生而言，有些確實一生難忘。
譬如她曾贊助一位仁愛堂的學生前赴北京參加藝
術比賽，獲獎後再赴維也納繼續參賽，留下十分
美好的回憶。而在張心瑜看來，學生能夠開闊眼
界，認識祖國，於她就是最好回報。

人心回歸命運與共
張心瑜亦是香港南京總會創會會長。自總會於

2005 年成立後，她連任會長長達十年，期間為香
港、南京兩地的交流合作鋪路搭橋，付出心力無數。
她回憶指，那時每到秋季，她都會帶會員到南京參與
金秋懇談會，隨後參訪江蘇省不同縣市，讓香港鄉親
了解家鄉發展現況。
儘管久旅他鄉，張心瑜從未忘記舊日鄉情。在南

京的數所學校，她都有成立獎助學金。在香港，她
也對推動南京的招商引資、文化交流活動不遺餘

力，先後促成南京小紅花藝術團、南京愛樂樂團訪
港演出，並舉辦畫展等藝術交流活動。但她表示，
近些年，隨着內地一步步走向富裕，引資需求已不
如既往迫切，反是更加希望香港人心回歸，讓新一
代與祖國命運與共。
張心瑜認為，要凝聚這樣的共識，對愛國主義的
強調、對國安法的宣講，不可或缺。不僅要講，而
且要反複講、不停講。早前她參與香港友好協進會
的活動，有份向特首林鄭月娥獻言，當時便提出，
宣傳國安法是水磨工夫，一些人需要時間理解和接
受，因而唯有反複講，方能竟功。
至於教育方面，張心瑜則建議必須徹底整頓。她

作為多校校董，親眼看到反對派逐漸侵蝕教育領
域，國民教育難以推進。而青年人，是香港的未
來，一旦德育不夠，許多做法便會失去底線，以使
親者痛、仇者快。因而唯有下定決心、徹底整頓教
育，方能夠讓一些青年懸崖勒馬。
展望九月立法會選舉，張心瑜認為形勢嚴峻。她

認為，現在是資訊時代，但是建制派的一些做法仍
比較落後，沒有跟得上形勢。另外，選舉本身也有
許多不公正的地方，上一回便有許多人投訴。她
呼籲政府這次務必把好關，把影響選舉公正的
行為減到最少。

南京市政協常委、七星控股

有限公司主席張心瑜表示，在

聽聞香港國安法獲通過後異常

欣喜。她認為，對於香港而

言，國安法不啻一場及時雨，

為全港愛國市民所渴盼。它的

出台，不僅彌補了香港在國家

安全法律上的漏洞，維護了香

港社會長治久安，更使香港市

民安居樂業有了強力保障。

痛心青年被煽違法
國安法助匡港教育余錦坤：

■南京市政協常委、七星控股有限公
司主席張心瑜

■張心瑜參與涉港國安立法座談會（前排左六）

■張心瑜（後排中）赴內地學校參訪交流，與學生合影。 ■張心瑜簽名支持香港國安法

「十年樹木，百年樹人，教

育是百年大計，不可輕忽！」

自去年6月起因「修例風波」

引致不少暴力違法衝擊，令香

港飽受創傷，事件中涉及大、

中、小學生因參與違法暴力事

件而被捕。原吉林省長春市政

協委員、香港廣東社團總會副

主席兼司庫余錦坤痛心青年被

慫恿參與違法行為，斷送美好

前途，指現時須匡正本港教

育，培養青年成為愛國愛港、

守法理性的新一代。

■原吉林省長春市政協委員、香港廣
東社團總會副主席兼司庫余錦坤

■余錦坤2017年獲香港特區
政府頒授「榮譽勳章」，嘉許
他服務社會的成績。

■為加強廣大市民對香港國安法認識，余錦坤積極參與講討會。 ■余錦坤與香港廣東社團總會成員到內地參訪，促進國情研習交流。


